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Con questo numero chiudiamo il 2022 che è stato un anno decisamente movimentato.  
 
Al livello della nostra Sezione abbiamo dovuto lasciare la nostra storica sede di via Pompeo Trogo 
che da più di 50 anni era la nostra casa, non ci siamo persi d’animo e, grazie al sostegno di molti di 
voi che ci aiutano a sostenere le spese, a ottobre abbiamo inaugurato la nuova sede di via Friggeri. 
Una sede più piccola ma visibile, più facilmente accessibile che ci ha fatto entrare in contatto con 
nuove persone e avere perciò nuove energie per le nostre attività. A proposito di energie un grazie 
enorme ai nostri Giovani Democratici che tanto contribuiscono alle iniziative e a tenere sempre (o 
quasi) aperta la sezione. 
A livello Municipale, i nostri eletti hanno ormai preso le misure e, superato un primo momento di 
“smarrimento”: in Municipio non avevano trovato neppure la cancelleria necessaria, si sono messi 
all’opera con buoni risultati, come potete mensilmente verificare tramite la nostra newsletter con cui 
cerchiamo di tenervi aggiornati sulle loro attività. 
A livello Comunale è vero che qualche piccolo miglioramento si vede, è ancora poco ma ci 
rendiamo conto che rimettere in sesto una città delle dimensioni e delle caratteristiche di Roma non 
è cosa di un anno, ce ne vorranno ancora e le prime mosse della Giunta e del Sindaco ci danno 
fiducia. 
A livello Regionale ci attende a breve una tornata elettorale estremamente delicata e critica i cui 
esiti sono tutti da capire anche per la reticenza dei vertici nazionali dei 5S che impediscono al loro 
livello regionale di proseguire nella collaborazione che ci ha visto lavorare insieme in Giunta 
regionale. Vi chiediamo un impegno particolare in Campagna elettorale. Se perdiamo la Regione, 
per il Comune di Roma sarà molto complicato portare a termine gli importanti programmi di 
risanamento della Città. 
A livello Nazionale, che dire? Abbiamo un Governo di destra, che fa la destra e cose di destra, 
perdipiù con una certa cialtronaggine tipica della destra. Il nostro Partito ancora non si è ripreso: 
avremo un congresso, una rinascita, una rifondazione, una implosione? Per il momento la sola cosa 
cui assistiamo è la solita liturgia di candidature personali e il conseguente posizionamento dei così 
detti big. In questo frangente tutto quello che si sono inventati al nazionale è la così detta “Bussola” 
che più che altro sembra una ricerca di mercato per chi deve mettere sul mercato una nuovo tipo di 
caramelle. 
Ci piacerebbe tanto parlare di visioni della società e del mondo, confrontarci, discutere per trovare 
finalmente una sintesi chiara e precisa, una identità. Invece si parla ancora una volta di nomi e 
posizionamenti. Almeno all’interno della nostra sezione vogliamo farlo e a breve ci incontreremo. 
 
Note di fine anno dei nostri eletti in Municipio 
 
Chiara Buonopera 
Il focus della Commissione Sociale in questo primo anno di consigliatura, è stato riprendere in 
mano la grave condizione in cui versava la tematica sociale, dopo 5 anni di abbandono. In 
particolare ci siamo concentrati sull'assistenza alle persone con disabilità, sia provando ad offrire 
delle ore aggiuntive di assistenza domiciliare, sia ripristinando la Consulta Municipale delle persone 
con disabilità.  
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Inoltre, la Commissione Sociale ha indetto nuovamente le elezioni all'interno dei centri anziani 
municipali che non avevano luogo da molti anni, con tutti i problemi che ne conseguivano.  
Inoltre, in questo primo anno, il Municipio ha potuto garantire un importantissimo “piano freddo” 
per i senza dimora del nostro municipio, che si è protratto anche nei mesi non invernali e che, per 
ora, si è riusciti a garantire nuovamente fino a fine febbraio.  
La Commissione Sociale ha anche lavorato perché il Municipio divenisse uno degli Enti accreditati 
presso il Tribunale di Roma dove le persone sottoposte alla misura della messa alla prova possano 
svolgere un lavoro di pubblica utilità.  
Nella seconda parte dell'anno è stata anche istituita la Commissione speciale Politiche giovanili e 
Partecipazione di cui sono stata eletta Presidente. Grazie a questa commissione si è iniziato un 
importante lavoro sul nuovo regolamento dell'albo delle libere forme associative e si è potuto 
approvare un atto che porterà alla realizzazione di un centro di aggregazione giovanile nella zona di 
Monte Mario.  
Molto importante è stato anche il percorso partecipato, portato avanti con Lorenzo De Santis, per la 
progettazione di un nuovo assetto del mercato di piazza Mazzaresi che ha coinvolto gli operatori 
mercatali, il centro anziani, la cittadinanza e gli ambulanti, il lavoro sta procedendo e vi terremo 
informati  
Nel prossimo anno vorrei concentrarmi in maniera ancora più incisiva sul tema della partecipazione, 
affinché divenga una buona prassi delle progettazioni che vorrà mettere in campo 
l'amministrazione. 
Inoltre, ritengo essenziale avviare il lavoro che potrà portare, finalmente, all'istituzione del 
Consiglio dei Giovani del Municipio XIV. 

 
Lorenzo De Santis 
L’anno appena trascorso è stato particolarmente intenso per il numero di novità a cui sono 
personalmente andato incontro, salvo poi aver sviluppato in tempi relativamente brevi la capacità di 
adattamento alle possibilità politiche per un Consigliere Municipale. E’ stata l’occasione poi per 
apprezzare il positivo riscontro circa le diverse idee da me ipotizzate negli anni per il nostro 
quartiere, per il nostro territorio. Svolgere inoltre il ruolo di Presidente di commissione mi ha 
permesso di poter lavorare anche a progetti condivisi con tutte le forze politiche, confermando come 
la validità delle idee locali per il territorio su alcuni campi, molto spesso esula dal posizionamento 
politico o consiliare. Temi come la sicurezza stradale, la messa in sicurezza, la pedonalità, la 
mobilità sostenibile sono di fatto entrati sempre più nel bagaglio di ogni singolo cittadino. Fra le 
soddisfazioni maggiori di quest’anno vi è l’avviata progettazione da parte del Comune circa la 
realizzazione del prolungamento del Parco Lineare verso San Pietro (inserito fra le opere giubilari), 
la realizzazione del primo studio di fattibilità per il mercato di Piazza Mazzaresi, la proposta di 
deliberazione circa il parcheggio a pagamento in Piazza della Balduina e Piazzale delle Medaglie 
d’Oro, nonché quanto avviato dal Sindaco circa gli impianti di chiusura del ciclo dei rifiuti a Roma. 
Per il prossimo anno l’intento è di: realizzare il primo progetto di urbanismo tattico a Roma nel 
quartiere Balduina, in un percorso da tempo già avviato; procedere nei primi mesi dell’anno alla 
realizzazione della nuova area giochi di Via Proba Petronia; portare aventi un percorso di 
partecipazione con i cittadini riguardo al futuro Mercato di Piazza Mazzaresi. 
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NOTIZIE DAL MUNICIPIO 

GUARDIAMACCHINE A.g.a. 

In data 12 Dicembre il Consiglio del Municipio 14 con 20 voti favorevoli su 21 ha definitivamente 
votato per l’indizione di un bando di gara per le aree di sosta a pagamento nel nostro territorio. 
Dopo 20 anni è stato revocato l’affidamento su queste due aree a Balduina. Dal 2007 infatti, il 
Comune aveva già individuato le linee guida del bando di gara, senza che qualsiasi governo 
municipale succedutosi abbia provveduto alla sua indizione, la quale avrebbe garantito un rotazione 
territoriale negli anni. Si è sempre preferito lasciare la sosta a pagamento ai soli residenti della 
Balduina, trasformando una temporaneità in una situazione definitiva. Con questo provvedimento si 
mira a ripristinare la legalità, favorendo una rotazione a lungo termine con la procedura dei bandi di 
gara. 
L’area scelta per la sosta relativamente al bando di gara è inoltre molto significativa, ricadendo nel 
territorio di Monte Mario, Via Teresa De Gubernatis. Dopo aver aperto tre parcheggi a raso gratuiti 
e pubblici, si è aggiunto un sistema di parcheggio a pagamento per 126 posti, con costi 
convenzionali di 1€ l’ora e 4€ al giorno che permetteranno anche un utilizzo a lungo termine. Nel 
nuovo anno verranno avviate le procedure per l’Indizione del bando di gara, ed all’esito 
dell’assegnazione verranno di conseguenza revocati gli affidamenti su Piazza della Balduina e 
Piazzale Medaglie d’Oro. 
 
MESSA IN SICUREZZA PARAPEDONALI 
 
A seguire Mercoledì 14 Dicembre sono stati altresì approvati in Consiglio due importanti atti sulla 
sicurezza del nostro territorio. Si tratta di un ordine del giorno ed una risoluzione entrambe 
riguardanti l'installazione di parapedonali per la messa in sicurezza di alcune strade o di alcuni tratti 
di marciapiede. 
Il riferimento va a quelle situazioni in cui i marciapiedi vengono utilizzati come parcheggi 
impedendo a qualsiasi persona di utilizzarli, ovvero di quelle strade municipali che impongono il 
passaggio sulla carreggiata, con immensi rischi per la sicurezza dei pedoni. Nonchè tutte quelle 
intersezioni stradali in cui il parcheggio irregolare crea anche notevoli problemi al passaggio dei 
mezzi di soccorso, come ad esempio accade nel quartiere Monte Mario. 
Fra i quartiere più interessati Monte Mario per la sua conformazione, ma comunque tutti i quartieri 
del nostro Municipio. 
A Balduina nello specifico li abbiamo richiesti per: 
- Via Appiano (primo tratto marciapiede antistante la scuola Chiodi); 
- Via Anneo Floro (intersezioni); 
- Via Giorgio Morpurgo angolo V. Balduina; 
- Via Lucilio (ingresso Giovanni XXIII); 
- Via Damiano Chiesa (fronte stazione) e per allungare lo spartitraffico. 
Vengono così pian piano recuperati gli spazi di città che ci appartengono, col fine di restituire una 
maggiore sicurezza stradale. 
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Sempre sul tema sicurezza si discuterà nei prossimi mesi in Commissione Lavori Pubblici e 
Trasporti del Municipio XIV della sicurezza stradale di Via Prisciano, e di possibili interventi su 
Via della Balduina bassa. 
 
SCUOLA OVIDIO 

Sono stati avviati i lavori di manutenzione dell’impianto fognario della scuola Ovidio, i quali 
dovrebbero protrarsi anche nei primi giorni dell’apertura scolastica. E’ vero ciò comporterà un certo 
disagio in quei giorni causa lavori, però tenuto conto della lunga attesa per questo intervento, 
abbiamo ritenuto che era meglio agire subito piuttosto che temporeggiare ulteriormente. Il disagio 
creato sarà compensato dal superamento della problematica, in passato anche oggetto di dibattito 
politico. 
 
POLITICHE SOCIALI 

Dalla Commissione Partecipazione 
In questo ultimo mese, la commissione partecipazione si è occupata del nuovo regolamento sulla 
gestione condivisa dei Beni Comuni, approvato dall'Assemblea capitolina, ma che coinvolge molto 
da vicino i Municipi. 
Grazie a questo regolamento, per il quale si è presa ispirazione da quello vigente nel Comune di 
Bologna, finalmente si è riusciti a dare un concreto riscontro a ciò che la cittadinanza attiva ormai 
chiede da alcuni anni. 
Infatti, il nuovo regolamento riconosce e promuove il protagonismo della cittadinanza attiva 
attraverso specifici patti di collaborazione finalizzati alla cura di un bene comune, sia esso materiale 
o immateriale. 
In questo nuovo regolamento, il proponente del patto potrà essere sia la cittadinanza che 
l'amministrazione, in un'ottica di collaborazione e co-progettazione. 
Per favorire tale percorso, l'amministrazione individuerà al proprio interno, un referente del 
progetto che rappresenterà il punto di contatto tra cittadinanza e istituzione. 
Al fine di favorire la realizzazione di una gestione condivisa e consapevole dei beni comuni urbani, 
il Comune di Roma ha previsto la realizzazione di un’area dedicata nel portale istituzionale, 
denominata Sezione Web Beni Comuni. 
Inoltre, è prevista istituzione del Forum dei cittadini attivi con il fine di favorire la promozione, 
diffusione e confronto diretto e lo scambio di idee e di buone pratiche tra cittadini, portatori di 
interesse, istituzioni e procedere alla consultazione periodica degli appartenenti alla comunità 
cittadina.  
 

LA NOSTRA SEZIONE 

LE INIZIATIVE: 

NOI CI SIAMO 

Ogni giovedì pomeriggio dalle 15.00 alle 19.00 i nostri Consiglieri municipali Chiara Buonopera e 
Lorenzo De Santis ed il Vicepresidente municipale Enrico Sabri, saranno in Sezione a disposizione 
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della cittadinanza per ricevere indicazioni, lamentele, sollecitazioni e per scambiarsi opinioni sul 
nostro quartiere. Questa attività di ascolto e confronto è vitale per consentire loro di operare in 
maniera sempre più efficace e per far conoscere alla cittadinanza, in maniera più diretta, cosa il 
Municipio può fare autonomamente e cosa deve invece fare in collaborazione con le altre Istituzioni 
territoriali (Comune e Regione). Il primo incontro di giovedì 27 ottobre è stato estremamente 
positivo con e ci ha convinto dell’utilità di questa iniziativa. Vi aspettimo! 

 

I TAVOLI DI PD BALDUINA 

I lavori dei nostri Tavoli procedono grazie alla partecipazione di iscritti e simpatizzanti e 
all’impegno dei referenti di ogni tavolo. Come avete letto sopra, molti argomenti trattati in 
Municipio si collegano agli argomenti che trattiamo nei nostri tavoli. L’obiettivo è proprio questo: 
supportare i nostri eletti in municipio con le voci, le necessità, le proposte che nascono dal 
territorio. 

Il calendario dei prossimi incontri: 

TAVOLO 
PROSSIMO 
INCONTRO ORA REFERENTE 

Parchi urbani mercoledì 11 gen 18.00 Carlo Gabrielli 
Sanità giovedì 12 gen 18.00 Giovanna Tassoni 
Sociale lunedì 16 gen 18.00 Chiara Buonopera 
Cultura da definire TBD Flavia Piccoli 
Beni comuni da definire TBD Julian Colabello 
Territorio da definire TBD Lorenzo De Santis 

 

TESSERAMENTO 2022 

Ci troverete in Sezione dalle 15.00 alle 19.00 dal lunedì al venerdì. Ricordate che da quest’anno 
l’importo della tessera, pari ad € 20,00, può essere pagato esclusivamente con moneta elettronica 
perciò portate con voi la Carta di Credito o un Bancomat abilitato per transazioni elettroniche. 

Chi avesse difficoltà a venire in questa fascia oraria, ci può contattare e individueremo insieme un 
orario adatto. Contatti: pdbalduina@libero.it oppure Stefano 335 5842285. 

 

Vi rammentiamo chi sono i nostri iscritti di Balduina che operano nelle Istituzioni cittadine : 

Chiara Buonopera : Consigliera municipale e Vicepresidente Commissione Politiche Sociali 

Lorenzo De Santis : Consigliere municipale e Presidente Commissione Lavori Pubblici 

Enrico Sabri : Vice presidente Municipale e Assessore con delega a Partecipazione, Beni Comuni, Agricoltura, 
Progettazione europea  

Julian Colabello: Segreteria politica del Sindaco di Roma 

SE VOLETE FARE SEGNALAZIONI O INVIARE COMMENTI: pdbalduina@libero.it 


